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美麻小中学校だより 

         家庭数配付 

   （文責  鈴木康貴） 

元気アップ運動（９年生最終回） 

 この冬は雪に恵まれ、たくさんクロスカントリースキーができました。

「元気アップのおかげで、体が引き締まった」と発表してくれた９年生も

います。そして１月末で９年生は元気アップ運動を引退しました。９年生

は、受検に向けて、「『朝学習』を頑張ってね！」ということですね。３

月９日（火）には、公立高校の後期選抜が行われます。これまでは、苦し

いときも力を合わせてきた学級の仲間ですが、それぞれの夢に向かって別々の道を歩んでいく大切な時です。

とても不安かと思いますが、自分の夢に向かって努力するときです。ぜひ、保護者の方が不安を包み込み、お

子さんが自立できるように支えていただきたいと思います。 

 

全校音楽 リーダーが８年生へ 

 自治会も含めて、９年生からバトンタッチされた８年生が歌声リーダ

ーとなり、全校音楽を進めています。８学年全員が全校の前に立って歌っ

たり、全校音楽終了時には、次の全校音楽に向けて反省会を行ったりと、意欲的な姿がたくさん見られます。

これまでの９年生の立派な姿を引き継いでいます。これが美麻小中の伝統なのですね。 

 

美麻市民科 まとめの会 

 今年度の学習の成果が発表されました。各学年がグループとなり、ポス

ターセッションで発表する人と見学する人に分かれました。 

９年生は「美麻かるた」。美麻地区の「ひと・もの・こと」を中心に、

美麻の良さを広めようとカルタづくりに力を入れてきました。読み札につ

いては、間違いのないように地域の人にも確認をとり、よりよい俳句となるように語呂や言葉の言い回しにも

工夫してきた様子が伝わってきました。絵のクオリティーも高く、

カルタのできあがりが楽しみです。 

 ８年生は「花豆」。今年は人脈を広げることにチャレンジ。金曜

日の午後になると、多くの８年生が入れ替わり立ち替わり電話をか

けに職員室へ来ていました。花豆の材質管理も徹底していました。

大きさ別に選別して、その質によって用途を考えていました。また、

商品開発も一生懸命。コーヒー味にしてみたり、パウンドケーキを作ったり。ホームページも作っています。

本当に、1つの企業ですね。 

 ７年生は「移住」。移住推進をするには、美麻地区の魅力を発信しなければ

いけないと考え、美麻の魅力を見つけたり、環境保全（整備）を行ったり、頑

張ってきました。古民家の片付けにも出かけた様子が伝えられていました。 

 ６年生は美麻の良い所を見つけたいと願

い「みあさトレジャーハント」と題して活動

してきました。動物や景色、川、神社など、

美麻地区内を散策し、自分たちの地域の良さを調べるだけでなく、実際に

見て、食べて、楽しんで…と活動してきた様子が伝わりました。 

 み あ さ 



 対話を軸に協働の学びをしていきた美麻の子どもたちは、話す方も聞く方も、とても上手です。特に最高学

年の９年生の姿に学ぶ点がたくさんありました。９年生は、発表の中に「自分たちだけの意見にならないよう

に、地域の方の声を入れる」とあり、学習の仕方自体を下級生に伝えていました。また、８年生に対して「来

年のゴールはどこになるのですか？」と、具体的な方向性を見いだすように質問をしていました。９年生の姿

が立派であるほど、美麻小中の学びは高まり、深まります。いつもあこがれの９年生ともあと１ヶ月でお別れ

ですね。９年生は最高学年の姿を示し、８年生以下は、それに続いていきましょう。そして、さらに超えてい

きましょう。 

今年はコロナ禍で保護者の皆様に参観いただくことができず、申し訳ありませんでした。それでも、今年度

スクールパートナーズとして、市民科に関わっていただいた方には、子どもたちの学習の成果を見ていただく

ことができ、頑張っている姿を褒めていただきました。 

 

２月２日「節分 豆まき！」 

鬼は～外！ 福は～内！１・２年生が元気に職員室で豆まきをしてく

れました。今年は新型コロナも心配なので、大豆の代わりに新聞紙を丸め

た豆。良い年になりますように！ 

コロナ～外。新型コロナウイルスもやっつけてもらいたいですね。 

２月１９日 ホップ期スキー教室 

 第１回目のスキー教室は、新型コロナウイルスの警戒レベルが高かっ

たため、中止となってしまいましたが、2 月 19 日は、前日までの大雪で

新雪の上、晴天のもと、最高のコンディションで行うことができました。 

 

第３回学校運営協議会 

今年度は、学校運営の質を確認するとともに、学校の優れた取組や改善す

べき課題などを学校や学校運営協議会及び市教委が改めて認識できるよう

に第三者評価を行ってきました。その結果、特筆すべき優れた点があると全

体として「総合評定 Ｓ」をいただきました。その中でもいくつか課題が明

らかになってきたので、来年度、さらに向上していきたいと思います。 

また、今回の運営協議会では、令和３年度の学校運営の承認をいただきました。第三者評価の報告を受け止

め、来年度の学校経営について学校長より提案がありました。新たな取り組みとしてステップ期・ジャンプ期

において「複数担任制を導入」していきます。これまでも様々な点で副担にもチームとして学年運営を支えて

いただきましたが、来年度は、学年主任と学級担任として学活や道徳科、総合など学級指導や学級経営にさら

に関わり、児童生徒や保護者からの相談窓口を広げ、一人ひとりのケア・サポートを充実する複数担任制を試

行していきます。詳しくは、新年度になってから、授業参観での校長講話でお伝え致します。 

美麻スクールパートナーズの活動報告や来年度に向けての活動計画も協議されました。本当に子どもたちの

ために地域のお力をいただいて、ダイナミックな教育活動ができていることに感謝です。 

その他、導入されたタブレットの使い方や目の疲れなど健康に関する心配、特認校の地区への所属の仕方や

育成会との関係、職員の時間外勤務縮減に向けてなど、様々な点についてご意見をいただきました。 

職員も努力していきます。合わせて、保護者や地域の皆様のお力添えも、よろしくお願いします。 

３月の予定 

 ５日（金）岡山大学 前田先生による市民科学習会  １８日（木）９年生卒業証書授与式 

 ９日（火）長野県公立高校後期選抜学力検査     １９日（金）山村留学生修園のつどい 

１７日（水）６年生修了式・３学期終業式       ２６日（金）新年度準備登校(3～8年生) 


